
Protokoll der Sitzung des Vorstandes des IPZV Landesverbandes 
Weser-Ems e.V. 

Fachbeirat im Pferdesportverband Weser-Ems e.V. 
5. Sitzung 2007 am 04.12.2007 

             

Sitzung des um eingeladene Ortsvereinsvorsitzende erweiterten Landesvorstands  
 
Anwesende : Günther Sauer, Bernd Ahlers, Kirsten Hofmann, Claudia Temmeyer, Karl 

Poprawa, Manfred Ober, Petra Poprawa, Hendrik Wichert, Gaby Kollmeyer,   
Hanna Kuhtz,  
etwas später gekommen und früher gegangen sind Anne Heemann und Janne 
Böckmann,  

Entschuldigt: Susanne Brengelmann, Birde Wichert, Gabriele Gründing 
 

 
Beginn 19:45 Uhr bis 23:25 Uhr als Gesamtvorstandssitzung  
 
Schriftführung 
Das Protokoll der 4. Sitzung 2007 wird nach einer Korrektur von Karl Poprawa genehmigt. 
 
 
Berichte aus den Ressorts 
 
Vorsitz 
Günther Sauer berichtet, dass der Vorsitzende des Länderrates (Ulrich Döing) sein Amt 
niedergelegt hat. Neue Vorsitzende bis zur nächsten Wahl sind die bisherigen Stellvertreter 
Frau Botz und Herr Nagel.  
 

Die Satzung des IPZV e.V. muss nach einer Prüfung durch einen Fachmann erneut 
überarbeitet werden. Der Länderrat will dabei durchsetzten, dass er den jetzigen Einfluss auf 
das Geschehen im IPZV behalten kann.  
 

Die Jahreshauptversammlung wir in 2008 voraussichtlich am 19. April  stattfinden. Alle 
Ortsvereine müssen bis zum 1. April ihre Beiträge gezahlt haben, ansonsten werden sie auf 
der JHV kein Stimmrecht bekommen.  
 

Ein weiteres beherrschendes Thema der Sitzung ist die zukünftige Trennung des allgemeinen 
Beitrags und des Beitrages für „Das Islandpferd“ (DIP) an den IPZV.  
Der Landesverband hat in 2007 für 1.143 Mitglieder den allgemeinen Beitrag von 5,12€ 
entrichtet. Für 857 Mitglieder wurde zusätzlich der Beitrag für die Zeitschrift „Das 
Islandpferd“ iHv. brutto ebenfalls 5,12€ gezahlt. 
Die Beiträge der Ortsvereine an den Landesverband betragen derzeit 15,34€ für 
Hauptmitglieder und 7,67€ für Familienmitglieder.  
 

Günther soll beim IPZV genau klären lassen, wie sich die Abrechnungen über die 
Mitgliedsbeiträge des Landesverbandes und der Ortsvereine an den IPZV e.V. und DIP  
bisher und ab 2008 zusammensetzten.  
 

Weitere Punkte der Sitzung: 
1. Die Zukunft der Zeitschrift „Das Islandpferd“ und dessen eigentliche Aufgabe 
2. Ob es in Zukunft weiterhin erlaubt sein soll, dass Richter eines Turniers auch 

gleichzeitig Teilnehmer/Reiter sein dürfen  
3. Die Anhebung der Tagessätze für Richter ist vorerst zurück gestellt worden 
4. Der kritische Bericht in der Zeitschrift „Cavallo“ über die Reitweise in der 

Islandpferdeszene und die Reaktion des IPZV e.V. darauf 



Sport 
Aus dem Sportbereich gibt es keine wichtigen Neuigkeiten. 
 
 
Jugend 
Das Jugendcamp in Börstel war mit 11 Teilnehmern gut besucht und hat allen viel Spaß 
gemacht. Bis auf eine Teilnehmerin (IPOL) kamen alle aus dem Verein Wiehengebirge.  
 

Aus Alters- bzw. Zeitgründen scheiden Chrissy Seipolt, Fabian Rittig und Saskia 
Brengelmann aus dem  Kader aus.  
Zur Ausschreibung der Kadertrainerstelle ist eine Bewerbung eingegangen. Die Unterlagen 
und das weitere Vorgehen werden besprochen. 
 
 
Freizeit 
Der Sandwegeritt hat auch dieses Jahr wieder in netter Runde stattgefunden.  
Zur nächsten WM in der Schweiz soll es wieder einen Stafettenritt geben.  
Das Hestadagar Konzept muss noch weiter überarbeitet werden, besonders hinsichtlich des 
Zeitrahmens. 
Astrid Holz hat einen Leitfaden für Wanderreiter entworfen. Dieser und weitere nützliche 
Tipps zur Freizeitreiterei sind auf der Homepage des IPZV zu finden. 
Die vor zwei Jahren ins Leben gerufene „Niedersächsische Freizeitreitermeisterschaft“ 
scheint wieder auszusterben, da sich bisher für 2008 noch kein Veranstalter gemeldet hat.  
 
 
Ausbildung 
Ab 2008 wurde eine neue Struktur und Reihenfolge für die verschiedenen 
Ausbildungsscheine eingeführt, siehe auch letzte Ausgabe von DIP.  
An der letzten Trainer B Prüfung haben von 30 Prüflingen nur 3 alle 12 Prüfungsteile 
bestanden. Die hohe Durchfallquote scheint u.a. an einer zu hohen Selbsteinschätzung vieler 
Prüflinge zu liegen.  
 
 
Richten 
Petra liegen keine wichtigen Neuigkeiten vor. Sie bemängelt, dass die Sitzungen des 
Richtausschusses (wie auch teilweise andere Ressortsitzungen) häufig mitten in der Woche 
liegen, so dass es den arbeitenden Mitgliedern oft unmöglich ist an diesen Sitzungen 
teilzunehmen.  
Günther wird beauftragt auf der nächsten Sitzung des Länderrates zu beantragen, dass die 
Ressortleitersitzungen in Zukunft zu Terminen stattfinden sollen, an denen auch ehrenamtlich 
tätige Mitglieder/Arbeitnehmer teilnehmen können, z.b. an Wochenenden.  
 
 
Kasse 
Manfred stellt die aktuelle Kassenlage vor. Ohne Rücklagen aus alten Jahren hätte es in 
diesem Jahr nicht gut ausgesehen.  
Die alte Homepage des Kaders ist immer noch vorhanden. Manfred hat eine an Taalke 
gerichtete Rechung hierfür bezahlt. Er will sich um eine Kündigung des Vertrages kümmern.  
Das alte Konto des Landesverbandes in Melle wurde aufgelöst.  

Die neue Bankverbindung des Landesverbandes lautet:  
Kto.1139425000 bei der Volksbank Lingen, BLZ 26660060.  

 



Zucht 
In 2008 soll der Zuchttag mit Barbara Frische am 21. Juni  in Sandkrug bei Susanne 
Brengelmann stattfinden.  
Für die Vergabe des Preises Züchter/Zuchtpferd des Jahres auf der Gala laufen die 
Vorbereitungen.  
Das DIZ in 2008 wird in Osterbyholz stattfinden. 
Der Deutsche Islandpferde Zuchtverband (DIV) wird wieder aktiv und will sich mit dem 
Thema Zucht im IPZV beschäftigen. Kirsten stellt klar, dass der DIV ein selbstständiger 
Verein ist und keine Verknüpfung zum IPZV e.V. besteht. 
 
 
Öffentlichkeit 
Der Punkt wurde ganz zum Schluss angesprochen, so dass es hier nur Stichpunktartige 
Informationen gab.  

• Die Homepage soll in 2008 etwas erneuert werden 
• Werbung über Google Adsense bringt zur Zeit keine nennenswerten Einnahmen 
• Einfache Anzeigen z.b. von Höfen aus der Region, könnten bei Einverständnis des 

Vorstandes auf der Homepage eingestellt werden 
 

 
Satzung 
Eine Überarbeitung bzw. Änderungen an der Satzung werden aus Zeitgründen auf die nächste 
Sitzung vertagt. 
 
 
Offene Posten/Delegiertenversammlung 
Zur Delegiertenversammlung werden die Vorstandsposten Schriftführer, Jugend und der 
Vorsitz frei. Jeder soll sich nach Nachfolgeinteressenten umhören. Die Stellen sollen wieder 
auf der Homepage ausgeschrieben werden.   
 

Die Delegiertenversammlung des Landesverbandes soll am 1. März stattfinden. Turnusgemäß 
ist der Verein Ems-Dollart für die Ausrichtung zuständig.  
 
Offener Brief an „Das Islandpferd“  
Zum offenen Brief gab es bisher nur 3 Einträge im Gästebuch. Auch sonst war die öffentliche 
Reaktion sehr verhalten.  
 
 
Die nächste Sitzung des Vorstandes wird am 05.01.2008 um 10:30 Uhr in Bielefeld in der 
ATS-Werbeagentur stattfinden.  
 
Gezeichnet 
 

Hanna Kuhtz           
  Hanna Kuhtz        Günther Sauer 
(Öffentlichkeitswartin)                               (1. Vorsitzender) 


